
楊雄曾兼任上海世博會組委會委員、上海世博會
執委會副主任等職務，相當於上海世博會的「大管
家」。世博會不但會期長達半年，籌備期更是綿延
數載，期間楊雄事無鉅細親力親為，最終保證世博
會順利舉辦，出色的工作能力受到肯定。
面對參觀人流高度集聚，上海世博會堅持以人為

本，不斷改進園區服務和城市運行管理，周密細緻

做好安保、交通、外事等
工作。並經受住連續高
溫、單日103萬超大客流
等嚴峻考驗，創下246個
參展國家和國際組織、
7,308萬參觀人次的歷史之
最，贏得了國內外賓客的
普遍讚譽。
今年舉行的上海市政府

新一屆領導班子記者見面
會上，楊雄以世博精神鼓
勵上海市民。「在這裡，
我們和全世界一起見證了
上海世博會的成功、精
彩、難忘，」楊雄說，
「世博所遭遇過的困難和

挑戰，所經歷過的艱辛和喜悅，讓每一位曾經為之
付出的上海市民都難以忘懷，正如今天的上海，我
們所要推進的創新驅動，所要實現的轉型發展，同
樣需要我們付出巨大的努力，此刻想起世博會，就
是想提醒我們在前行的道路上，什麼才是我們最可
依靠的力量，上海和她的人民，從來都擁有源源不
竭的正能量。」

在新一屆上海政府公佈的《2013年上海市政府重
點工作安排》中，深入推進上海國際金融中心建設
位居首位。其中，滬港金融合作則向來是上海國際
金融中心建設的重點之一。目前，港資和外資銀行
總資產佔上海銀行業資產比重11%至12%，遠高於
全國2%的水平。
新班子中分管金融工作的常務副市長屠光紹也明

確提出，希望進一步加強滬港在金融領域的合作，
促進兩地經濟的共同繁榮。香港在建設離岸人民幣
市場、上海在發展人民幣金融市場、債券市場方面
存在相互合作，共同促進的良好基礎。
屠光紹指出，未來，上海還將繼續積極落實中央

要求，加大開放力度，優化金融發展環境、增強上
海國際金融中心的「軟實力」。在關於「軟實力」

建設方面，屠光紹特別表示，需要加強國際金融中
心法治環境、信用環境等方面的建設。在這一過程
中，上海應學習借鑒香港經驗。
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楊雄表示，對於已經啟動的重點改
革，要加大推進力度，爭取新突

破；對於方向明確、條件基本具備的改
革事項，要抓緊破題、盡早啟動；對於
事關上海當前和長遠發展的重大問題，
則要開展調研，把握規律，找到新視
角、新思路和新對策。

GDP增速降至7.5%
經歷了多年的經濟飛速增長後，上海

開始感受到轉型之痛。2012年，上海
7.5%的GDP增速在全國「墊底」，距年初
設定的目標8%一步之遙。在這種情況
下，今年上海的GDP增速預期首度「破8」
下調至7.5%。如無意外，將在全國再度
「墊底」。即便如此，7.5%的目標，也非
唾手可得。原先拉動上海經濟增速的
「引擎」——工業增速已落至3.1%，幾年

前對經濟貢獻顯著的房地產業，也失去
了原先的依賴地位。
上海社科院副院長黃仁偉認為，7.5%

並不是一個低速度。他說，西方國家一
旦調結構，往往減掉一半的經濟增量，
而目前發達國家年均經濟增速百分比均
在5以下，何況上海經濟總量已突破2萬
億元，大基數下，7.5%的增量更不是小
數。黃仁偉說，如能實現7.5%目標，就
意味 上海走出經濟低谷；如果這個勢
頭保持五年，就足以為上海在內地率先
進入中等發達經濟水平提供保障。

讓市民分享成果
政府調低GDP增速目標，還意味 上

海發展「策略」的轉變。今年《政府工
作報告》在闡述GDP增長目標時，首次
加上限定語：「在提高質量和效益的基

礎上」。這釋放出明確的轉型信號—上
海不僅要進一步擺脫「GDP迷思」，對經
濟增長的質量，也提出更高要求。
而在楊雄看來，上海的轉型之路，

挑戰與機遇並存。在談及深入推進上
海的經濟體制改革時，他特別提到要
注重先行先試。其中，最受關注的是
今年將在浦東試點建立自由貿易區。
此外，楊雄還透露，上海還將深入推
進開設外幣離岸賬戶、融資租賃業務
創新等改革事項，並計劃建設國際人
才創新試驗區。
至於如何讓上海市民分享經濟發展碩

果，楊雄承諾，將力爭在2020年前實現
上海城鄉居民人均收入比2010年翻一
番。2010年，上海城鎮居民家庭人均年
可支配收入為31,838元，若在2020年完成
翻番，則將達到約63,676元。
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新任上海市長楊雄，特別注重政府自身建設與改
革。他在多個場合強調，需將政府自身改革和建設
放在更加突出的位置，督促新一屆政府要進一步增
強使命意識，顧大局、敢擔當、善開拓，以奮發有
為的精神狀態加快創新轉型。
今年上海兩會上，楊雄曾痛批某些政府部門的

「官僚作風」。「有些政府部門職能轉變相對滯
後，推動轉型發展、加強公共服務管理的能力和
水平亟待提高，」楊雄直陳，「不主動作為、相
互扯皮、相互推諉的情況時有發生，形式主義、
做表面文章的現象仍然存在，導致一些政府工作
落實不力、服務不到位。」他進而指出，少數政
府工作人員缺乏憂患意識、群眾觀點不強，脫離

群眾，鋪張浪費，極少數人甚至
以權謀私、貪污腐敗。

增強服務意識
楊雄坦言，上海政府應清醒看

到，前進路上還有諸多困難，政府
工作還存在很多不足，「對這些困
難和問題，我們必須高度重視，不
掩飾、不迴避，切實加以解決。」
他並要求，新一屆政府需進一步

增強服務意識，不斷提高服務群
眾、企業、基層的能力和水平；要
進一步增強效率意識，轉變職能、
下沉重心、創新方式，推動政府運
轉更加務實高效；要進一步增強法
治意識，努力提高運用法治思維和
法治方式開展工作的能力，在法治
政府建設上走在全國前列。
楊雄認為，做好今年和今後五年

工作，關鍵還是要加強政府自身改
革和建設。在提高行政透明度方
面，他表示，對招標投標、房屋徵
收等群眾關切的領域需加大信息公
開度。他並透露，上海將探索市級
行政單位行政經費公開、政府投資
項目竣工決算的審計結果公開等事
項。此外，他亦特別指出，需正確
處理政府與市場關係，減少政府對
微觀經濟活動的干預。
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當好世博「大管家」 親力親為受肯定

打造金融中心 加強滬港合作

楊雄簡歷
楊雄，男，1953年11月生，漢

族，浙江杭州人，學歷研究生，經濟

學碩士，高級經濟師。現任上海市委

副書記、市長、市政府黨組書記。

1985年7月，畢業於中國社會科學院

研究生院；

2001年2月，任上海市政府副秘書

長；

2003年2月，當選上海市副市長。

2007年5月，任中共上海市委常委、

上海市副市長。

2008年1月，任中共上海市委常委、

上海市常務副市長。

2012年12月，任中共上海市委副書

記、上海市代市長、上海市政府黨組

書記。

2013年2月，任中共上海市委副書

記、上海市市長、上海市政府黨組

書記。

楊雄經典語錄
★千萬不要誇大市長的權力，現代政

府不應該一個人說了算。

★受到代表們的信任，我們成為市

長、副市長，但我們並沒有忘記，我

們首先是一位市民。

★在未來的工作中，上海政府希望能

做到「善聽」，因為「兼聽則明」，只

有善於通過各種渠道，傾聽來自方方

面面的聲音，善於借助各種平台了解

不同群體的訴求，才能幫助政府民主

決策、科學決策；此外，還需做到

「智行」，因為「智而好謀必成」，在

紛繁複雜的局面中，只有保持清醒的

頭腦，堅持正確的方向，富有智慧

地、創造性地謀劃推進工作，才能取

得實實在在的成效。

★在政府努力的過程中，我們特別歡

迎大家的批評和監督，也請大家給我

們更多的鼓勵和支持。

★新一屆政府要進一步增強使命意

識，顧大局、敢擔當、善開拓。

★全市生產總值增長7.5%左右

★城鄉居民家庭人均可支配收入增幅力爭高於

經濟增幅

★地方財政收入與經濟保持同步增長

★城鎮登記失業率控制在4.5%以內

★居民消費價格指數與國家價格調控目標保持

銜接

★全社會研發經費支出相當於全市生產總值的

比例達到3%以上

★環保投入相當於全市生產總值的比例保持在

3%左右

■來源：上海市2013年《政府工作報告》

上海
2013年工作重點

■上海世博開幕禮上，楊雄與唐英年合影。

資料圖片

■1月27日，上海市十四屆人大一次會議開幕，楊雄（右一）在世博中心與

工作人員一同用餐，厲行節約。 資料圖片

■上海將推進國際金融中心的建設。 資料圖片
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■上海市長楊雄 資料圖片
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